
Niederschrift zur Abteilungsversammlung der 
Volleyballabteilung des TB 04 Volleyball am 22.01.2024, 

um 19.30 Uhr in der Vierburgenhalle 
 
Am Montag, den 22.01.2024 traf man sich in der Vierburgenhalle zur Abteilungsversammlung der 
Abteilung Volleyball. Der Abteilungsleiter Matthias Merscher begrüßte die Anwesenden, 
Teilgenommen haben laut beiliegender Anwesenheitsliste 12  Mitglieder 
 
Tagesordnung: 
 
1.  Berichterstattung des/r 
   Abteilungsleiters 
 Trainer 
 Kassenwart 
 Kassenprüfer  
 
2. Entlastungen 
 
3. Neuwahlen von:  Abteilungsleiter (1Jahr) 
      Stellvertr. Abteilungsleiter (1Jahr) 

Kassenprüfern (nachträglich aufgenommen) 
     Pressewart 
     Verantwortlicher Freizeitgruppe 
      
4. Verschiedenes 
___________________________________________________________________ 
 
1.  Berichterstattung 
 
Zu Anfang wurde der Jahresbericht verlesen bzw. vorgetragen (siehe Anlage).  
Die Situation der Mannschaft wurde kurz im Jahresbericht und ausgiebig von der Trainerin 
Lidia Barbanotti erläutert. 
Danach wurde von Matthias Merscher der Kassenbericht und das derzeitige Vermögen der 
Abteilung dargelegt. Die Kassenprüfer Lisa Jäger und Christiane Fallenstein-Filsinger bestätigen 
die Ausführungen und eine korrekte Kassenarbeit.  
 
2. Entlastungen 
 
Antje Ender dankte für die geleistete Arbeit und nahm anschließend die Entlastung der Abteilung 
vor, gleichzeitig bat sie um Neuwahlen der zu vergebenden Abteilungsämter. Es wurde eine 
einstimmige Entlastung erteilt. 
 
3. Neuwahlen 
Wahl des Abteilungsleiters (1 Jahr) 
Vorschläge:  Matthias Merscher 
Abstimmung:    einstimmig  (bei Enthaltung des Betroffenen) 
 
Wahl des stellvertretenden Abt.leiters (1 Jahr) 
Vorschläge:  Christiane Fallenstein  (bei Enthaltung des Betroffenen) 
Abstimmung: einstimmig 



 
Bemerkung zur Führung der Kasse: 
Das Amt des Kassenwarts wurde auf den Abteilungsvorstand zurück verlagert. 
 
Wahl der Kassenprüfer 
Vorschlag: Lisa Jäger und Alexander Kessler 
Abstimmung: einstimmig 
  
Wahl des Pressewarts:  
Vorschlag: Rainer Roth 
Abstimmung: einstimmig 
 

Verantwortlicher Freizeitgruppe:   
Vorschlag:  Lisa Jäger für die aktive Gruppe beim BFS-Nordbaden und für die Ergebniserfassung 
mit SAMS Antje Ender 
Abstimmung: einstimmig 
 
Im Anschluss wurde hat Remigus Kaziul vorgeschlagen, dass er sich um einen Instagram Account 
für die Volleyballabteilung kümmert und die Inhalte auch einpflegen wird. 
Diese Idee wurde von allen Teilnehmern einstimmig begrüßt. 
 
Soweit nichts anderes angegeben, wurden die Ämter von den Gewählten angenommen. 
 
TOP 4 . Verschiedenes 
 

 Es wird angeregt am Tag des Gastes Lösungen zu finden um die Bon-Kasse zu entlasten. 
Es wird vorgeschlagen wieder Bargeld anzunehmen. Da sich bei einigen Widersprüche 
ergeben hben, werden evtl. T-Shirts mit Kennzeichnungen bestellt, um diejenigen im 
Ausschank zu kennzeichnen, die außer Bons auch Bargeld annehmen. 

 Die Anwesenden stellen fest, dass die Webseite des Hauptvereins nicht mehr den 
aktuellen Erfordernissen einer Webseite entspricht und sehr alt ist. Es wird ein 
vorgeschlagen, dass ein Relaunch erfolgen soll. 

 Um eine Vereinfachung an den Spieltag zu erreichen, wird vorgeschlagen das dass 
Kaffeegeschirr und Kaffeemaschine bei Antje Ender gelagert wird. Dort wird es auch 
immer für alle verfügbar sein. 

 Es soll evtl. die Anschaffung eines Prof. Pavillons für die Aktivitäten der Volleyballer 
geprüft werden. In diesem Zusammenhang sollte evtl. der Hauptverein gefragt werdne ob 
nicht eine Bezuschussung erfolgen kann. Der Pavillon könnte auch für andere 
Veranstaltungen (Tag des Gastes oder Laufveranstaltungen) mitbenutzt werden. 

 
 
Der öffentliche Teil der Sitzung endete um 20.10  Uhr.  
 
gez. 
Matthias Merscher 
 
 
 
 
 
 



 

Abteilungsbericht für das Jahr 2023 
 
Am Montag, den 16.01.23 traf man sich in der Vierburgenhalle zur Abteilungsversammlung der 
Abteilung Volleyball. Der Abteilungsleiter Matthias Merscher begrüßte die Anwesenden. 
Teilgenommen haben laut beiliegender Anwesenheitsliste 18 Mitglieder und den Vorsitzenden 
des Hauptvereins Edmund Grams. 
Zu Anfang wurde der Jahresbericht verlesen bzw. vorgetragen. 
Danach legte Abteilungsleiter Matthias Merscher den Kassenbericht dar. Die Kassenprüfer Lisa 
Jäger und Christiane Fallenstein-Filsinger bestätigten die Ausführungen und eine korrekte 
Kassenarbeit.  
Die damaligen Wahlen  ergaben folgendes Ergebnis  

 Abteilungsleiters (1 Jahr) Matthias Merscher und des 
 Stelltvertreter  Abt.leiters Dieter Wolf (1 Jahr) diesmal das letzte Jahr !!!! 

 
Anmerkung: Matthias Merscher ist seit 37 Jahren Abteilungsleiter! 
Auch die in diesem Jahr stattgefundenen Wahlen haben keine Veränderung mit sich gebracht 
 
Die Runde 2023 wurde wiederum mit einem 6. Tabellenplatz abgeschlossen werden. Ein Verbleib 
in der Bezirksliga Mixed Nord war gesichert. Der Rundenbeginn 23/24 im Nordbadischen 
Volleyballverbandes Breiten-Freizeit-Sport mit einer Mixedmannschaft in der Bezriksliga verlief 
eigentlich optimal, derzeit belegen wir den  4. Tabellenplatz. 
 
Gemeinsame Aktivitäten außerhalb waren der Jahresausflug nach Neudenau und versch. 
Turniere sowie eine privat organisierte Fahrt nach München (mit Trainingslager) sowie ein 
Rundenabschluss und ein Helferessen. Weiterhin hat sich auch ein monatlicher Stammtisch 
gebildet. 
 
Der Tag des Gastes im Juli 2023 war ein voller Erfolg. Die Gewinnausschüttung durch den 
Hauptverein mit 1.000 € in diesem Jahr an alle Abteilungen war sehr großzügig. Hier nochmals 
vielen Dank. 
 
Zusammenfassung: 

Die momentane Mitgliederzahl Stand im Januar 2023 liegt bei ca. 70  Mitgliedern, davon aber 
mind 2/3 Passive. Im Training der Freizeitgruppe  befinden sich derzeit zwischen 15-20 
männliche und weiblich Teilnehmer. Es wird nicht mehr getrennt trainiert. 
Die neu dazu gekommenen Spieler werden in der laufenden Runde ihre Erfahrungen  sammeln 
Lidia Barbanotti sowie Co-Trainer Rainer Roth und trainieren derzeit unsere Mannschaft. 
 
Leider ist derzeit auch kein Jugendtraining in Sicht, da einfach zu wenige Jugendliche Interessen 
zeigen und weiterhin keine Übungsleiter für die Hallenzeit von 18.00 bis 19.30 Uhr vorhanden 
sind. 
 
 
gez. Matthias Merscher 
 
 

 
 
 



 


